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На конкурс в номинацию «Политика и местное самоуправление» выдвигаются работы журналиста Ксении 
Владимировны Блажиевской. 

 

Ксения Блажиевская, 1987 г.р., в журналистике с 2004 года. Закончила Уральский государственный 
университет (ныне – УрФУ), факультет журналистики. 

Освещая вопросы местного самоуправления, акцентирует внимание читателей на позиции депутатов 
местных представительных органов, администрации округа, показывает оценку принимаемых решений 
жителями. Её статьи вызывают бурное обсуждение в местном сообществе, таким образом газета становится 
площадкой для обмена мнениями по значимым темам. 

 

Выдвигаются публикации: 

1. «Держали ответ перед жителями» 28.06.2023г. 

Какие острые вопросы задавали жители Добрянского округа власти на ежегодном отчёте администрации. 

 

2. «Горячий конкурс», 18.10.2023 г. 

Какие споры вызвал конкурс инициативного бюджетирования в Добрянском округе. 

 

2. «Не оставили даже шанса», 01.11.2023 г. 

Как депутаты Добрянской Думы зарубили на корню возможность всенародного выбора главы территории. 

 

 

26.04.2024г. 

Гл.редактор  

О.Г. Меланина 
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Ситуация. Результаты конкурса инициативного бюджетирования вызвали споры

Горячий конкурс
Подведение итогов конкурса 
проектов инициативного бюд-
жетирования в Добрянском 
округе вызвало волну воз-
мущения, собираются даже 
обратиться в прокуратуру.

Онлайн-голосование
В этом году конкурсные про-
екты, которые край готов 
софинансировать, впервые 
выбирались не на краевом 
уровне, а на муниципальном. 
Приём заявок проходил с 6 по 
21 сентября. Затем конкурсная 
комиссия, куда входят пред-
ставители администрации и 
депутаты Думы, а председа-
телем является глава округа 
Дмитрий Антонов, оценивала 
каждый проект по ряду кри-
териев.

Предусмотрели и разреше-
ние спорной ситуации, если 
несколько проектов наберут 
одинаковое количество бал-
лов. Для этого ввели дополни-
тельный критерий – онлайн-
голосование. Чей проект боль-
ше поддерживают жители, тот 
при прочих равных баллах и 
побеждает. 

И голосование, которое 
проводилось в официальной 
группе администрации округа 
в соцсети «ВКонтакте», при-
влекло большое внимание. В 
нём приняли участие 6415 че-
ловек!

Шесть проектов
В течение сентября активные 
жители округа представили 
администрации шесть самых 
разных проектов.

Так, два проекта подготови-
ли инициативные группы мо-
лодёжи из Добрянки. Первый – 
«Камские паруса», он касается 
благоустройства городского 
пляжа, второй – «Чемпионы 
рождаются во дворах», в рам-
ках которого в шести дворах 
города собирались установить 
антивандальные теннисные 
столы.

Представители задобрян-
ского ТОС-6 выступили с ини-
циативой облагородить ме-
ста захоронений участников 
СВО. От ТОС-8 заявлен про-
ект «Центр зимнего плава-
ния «Энергия», по которому 
предполагалось установить 
тёплые модульные раздевал-
ки для всех, кто занимается 
моржеванием. Активисты-по-
лазненцы разработали про-
ект благоустройства обще-
ственной территории на ул. 
Дружбы.

А жители деревни Пеньки 
предложили облагородить 
местный пруд. Однако эта 
инициатива до комиссии не 
дошла из-за неполного па-
кета представленных доку-
ментов.

На балл меньше
Итак, комиссия рассмотрела 5 
проектов. Трём из них прису-
дили максимальные 36 баллов, 
все они направлены на благо-
устройство: кладбища, добрян-
ского пляжа и дворовой тер-
ритории в Полазне. Два «спор-
тивных» проекта получили на 
балл меньше: из-за критерия по 
количеству благополучателей.

По Положению, чтобы полу-
чить этот балл, число благопо-
лучателей (то есть тех, кто бу-
дет пользоваться результата-
ми) должно быть не менее 5% 
от жителей территории. В гра-
ницах ТОС-8 (проект по центру 
зимнего плавания) проживают 
2100 человек, а заявлено всего 
80 благополучателей.

А по проекту с теннисными 
столами авторы посчитали не 
менее 5 тысяч прямых благо-
получателей (тех, кто будет 
играть в теннис). Однако в про-
токоле комиссии сообщается, 
что это число некорректно.

По другим проектам вопро-
сов у комиссии не возникло.

Непонимание
Абсолютным победителем 
признан проект «Камские 
паруса» по благоустройству 
добрянского пляжа, 8 членов 
комиссии единодушно его 
поддержали.

За полазненский двор про-
голосовали семеро, один воз-
держался. Проект по местам 
захоронения набрал шесть го-
лосов, один – против, один – 
воздержался.

Результаты конкурса уди-
вили одного из авторов про-
екта по зимнему плаванию 
Андрея Карымова. В соцсети 
он разместил пост: «Решени-
ем конкурсной комиссии (…) 
проект для занятий плавани-
ем на открытой воде зимой 
и летом для всех желающих 
отклонён. Основанием комис-
сия посчитала незначительное 
количество благополучателей, 
сравнивая наш проект с благо-
устройством мест захоронения 
участников СВО и остальными 
проектами конкурса. Резуль-
таты вашей поддержки в ин-
тернет-голосовании комиссия 
учитывать не стала. Итог: уча-
стие в инициативном бюдже-
тировании – это бесполезное 
взаимодействие администра-
ции Добрянского городского 
округа и общества. Проверено».

По итогам онлайн-голосова-
ния этот проект действитель-
но стал победителем, его под-
держали 1465 человек (22,8%). 
Пост вызвал огромное количе-
ство комментариев.

«Смысл тогда вообще было 
запускать это голосование?». 

«Даже не верится, что такой 
поворот событий мог быть!» 
«Да, очень жаль. Но это и сле-
довало ожидать. Спорт вла-
стям не нужен нигде, я давно 
это уже понял», – писали жи-
тели.

От администрации посту-
пил ответ: «Онлайн-голосова-
ние является дополнитель-
ным критерием, применяе-
мым при равенстве баллов. 
Указанный проект не откло-
нён, а не признан победите-
лем, т. к. набрал меньшее ко-
личество баллов».

Андрей Карымов уточнил, 
что 80 – это количество де-
тей, которых тренеры клуба 
зимнего плавания «Энергия» 
планируют обучить плаванию 
в следующем году. «А строи-
тельство центра зимнего пла-
вания даёт возможность за-
ниматься всем желающим не 
только в 2024 году, но и в даль-
нейшем. Так как содержание 
и обслуживание данного объ-
екта осуществляется за счёт 
средств участников клуба. 
Конечно, мы могли написать 
сотни и тысячи благополуча-
телей, но старались быть объ-
ективными», – отмечает он.

Прокуратура посчитает?
Активная общественница, 
принимавшая участие в про-

движении проекта по уста-
новке теннисных столов, 
Марина Дроздова тоже воз-
мущена снятым баллом за 
благополучателей. Она счита-
ет некорректным в принципе 
сравнение проекта благоу-
стройства кладбища с други-
ми идеями.

– Я согласна, что благоу-
страивать кладбище нужно и 
могилы погибших в СВО нуж-
даются в уходе, но почему это 
не делать за счёт бюджета? 
Прописать это отдельной стро-
кой! Зачем выставлять на кон-
курс инициативного бюджети-
рования, считать благополуча-
телей? – недоумевает она.

Такого же мнения депутат 
Думы Алексей Мулин, член 
комиссии по отбору проектов:

– Считаю, что нужно до-
ждаться окончания СВО. Кро-
ме того, могилы свежие, нуж-
но время, чтобы земля осела. 
И обустраивать кладбище за 
бюджетные деньги, но на се-
годня их нет, надо изыскивать. 
А сейчас надо вкладывать 
деньги в спорт: настольный 
теннис или зимнее плавание. 
Отмечу, что в зимнем плава-
нии в последние годы у нас на-
метился прорыв, ведётся боль-
шая работа по привлечению 
детей, подростков. Вот такие 
инициативы, на мой взгляд, 
и нужно поддерживать через 
конкурсы.

Чтобы поставить точку в 
этой ситуации, Марина Дроз-
дова, которая является и де-
путатом Думы (но не входит 
в конкурсную комиссию), со-
бирается обратиться в про-
куратуру: пусть надзорный 
орган даст оценку коррект-
ности подсчётов количества 
благополучателей по всем 
проектам.

Победители конкурса проектов инициативного бюджетирования
Проект Автор Сумма  

(млн руб.)
Благополучатели  
(прямые/косвенные)

Благоустройство мест захоронений 
 участников СВО

ТОС-6 1,45 2380/26 165

«Камские паруса»  
(благоустройство пляжа)

Молодёжная 
инициативная группа

3,02 5000/23 545

Благоустройство дворов  
на ул. Дружбы, 6, 7, 8 (п. Полазна)

Инициативная  
группа жителей

4,4 2000/13 000

 e Проект бла-
гоустройства 
добрянского 
пляжа «Кам-
ские паруса» 
стал абсолют-
ным победите-
лем конкурса. 
В рамках его 
реализации  
облагородят 
берег, устано-
вят навесы, 
лежаки, раз-
девалки. / ЭСКИЗ 

ПРОЕКТА

 d ИНИЦИАТИВЫ ЖИТЕЛЕЙ. Проекты жителей по программе инициа-
тивного бюджетирования реализуются в крае 5 лет. В Добрянском округе 
воплощены проекты по благоустройству городского парка, обновлению 
«Поляны сказок», строительству лестницы в микрорайоне Комарово и др.
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САМОУПРАВЛЕНИЕ

Ксения БЛАЖИЕВСКАЯ

Бурная дискуссия разверну-
лась на заседании Думы До-
брянского округа 26 октября. 
Споры касались внесения 
изменений в систему выборов 
глав территорий.

Инициатива края
Напомним, в начале октября 
депутаты Законодательного 
собрания предложили вернуть 
в Прикамье прямые выборы 
мэров. Идею выдвинули руко-
водители четырёх фракций: 
КПРФ, ЛДПР, «Новые люди» и 
«Справедливая Россия – Патри-
оты – За правду». Инициативу 
ещё не рассмотрели.

Но краевые власти направи-
ли в территории на согласова-
ние проект соответствующего 
закона. При внесении этих из-
менений на местах, в том числе 
и в Добрянском округе, появит-
ся возможность выбрать: сохра-
нится ли конкурсная система, 
когда главу назначает комис-
сия, или появится возможность 
вернуть прямые выборы, когда 
жители сами голосуют за кан-
дидатов.

Семь миллионов –  
на выборы?
Все заседания депутатов транс-
лируются в прямом эфире через 
соцсети в официальной группе 
Думы. Но по странному сте-
чению обстоятельств именно 
во время обсуждения данного 
вопроса трансляция то и дело 
прерывалась. Пока настраива-
ли аппаратуру, речь народных 
избранников прорывалась в 
эфир урывками, картинка «за-
висала». А говорили о важном.

Сейчас выборы главы про-
ходят с помощью конкурсной 
комиссии: представители кра-
евой и местной власти отби-

На Думе. Депутаты спорили о выборах главы округа

Не оставили даже шанса
рают главу из числа подавших 
заявление кандидатов. Затем 
депутаты округа утвержда-
ют его. Так был назначен и ны-
нешний глава округа Дмитрий 
Антонов. На заседании Думы 
он высказался о том, что эта 
система зарекомендовала себя 
как вполне эффективная и от-
казываться от неё не стоит. К 
тому же, акцентировал он, про-
ведение прямых выборов – это 
дополнительная нагрузка на 
бюджет. Он даже озвучил: по-
рядка 7 миллионов рублей.

Без шансов?
С его мнением согласился де-
путат Андрей Пьянников. Под-
держал эту позицию и Сергей 
Федорец. А вот Антон Шайхут-
динов пытался привести свои 
доводы за то, чтобы появилась 
возможность прямых выборов. 
Вот тут-то трансляция «заба-
рахлила».

– Изменения, которые пред-
лагаются, не говорят о том, что 
система выборов сменится в 
одночасье, – пояснил Антон 
Шайхутдинов для нашего из-
дания после заседания Думы. 
– Это лишь позволит в будущем 
думцам внести изменения в 
Устав, чтобы установить пря-
мые выборы. Причём проголо-
совать за обновлённый Устав 
должны две трети депутатов, 
это достаточно много. Я пони-
маю, что при нынешнем соста-
ве Думы этот вопрос не прой-
дёт, но уже в следующем году 
– новые выборы и будут новые 
депутаты. Почему не оставить 
им варианты для решений? 
Ведь иначе мы даже шанса на 
это лишаемся! Замечу, что се-
годняшнее решение не требует 
затрат из бюджета.

Не хватило одного голоса
На заседании Думы Антон 
Шайхутдинов горячо призы-

Какие ещё вопросы решили на Думе
Молодёжному парламенту быть!
Принято Положение о Молодёжном парламенте Добрянского округа. Войти в него смогут пред-
ставители округа в возрасте от 18 до 35 лет, являющиеся также членами местного Молодёжного 
резерва. Действовать Молодёжный парламент будет 3 года. Среди обязанностей парламентари-
ев – в том числе реализация социально значимых проектов, взаимодействие с органами мест-
ного самоуправления, разработка проектов нормативно-правовых актов и другое. Осуществлять 
свою деятельность парламент будет на общественных началах.

Мобилизованные – без земельного налога
Принято решение полностью освободить мобилизованных и контрактников, участвующих в СВО, 
от земельного налога с 2022 года. То есть в этом году им платить налог уже не придётся.

Публичные слушания – на «Госуслугах»
Внесены изменения в Положение о проведении публичных слушаний по вопросам градостро-
ительной деятельности. Теперь для размещения информации о времени и месте проведения 
общественных обсуждений может использоваться федеральный «Единый портал государствен-
ных и муниципальных услуг» («Госуслуги»). С помощью этого сайта жители смогут вносить свои 
предложения. А заключение о результатах публичных слушаний будет опубликовано в «Офици-
альном бюллетене» Добрянского округа, а также на сайте администрации добрянка.рус

Комментарий
Антон Палкин, 
председатель Думы Добрянского округа:

– При принятии любого решения, в том 
числе согласовании или несогласовании 

проектов закона Пермского края, необходимо оценивать все 
стороны вопроса.
В данном случае законодательная инициатива не оценивает 
возможную дополнительную нагрузку на бюджет. Для нашего 
бюджета это порядка 7 миллионов рублей (сюда входят за-
траты на работу избирательных участков и т. д.). Наш бюджет 
является дотационным, получить дополнительное расходное 
обязательство – это значит оптимизировать существующие за-
траты, а это широкий спектр полномочий. Лично я убеждён, что 
сейчас мы обязаны консолидированно и эффективно формиро-
вать благоприятные условия для дальнейшего развития округа.
Существующий способ выбора глав муниципалитетов доказал, 
что это эффективный инструмент определения квалифицирован-
ных управленцев и качественных хозяйственников. Он ограничи-
вает возможность прихода к власти случайных людей за счёт пиа-
ра, основанного на пустых лозунгах и невыполнимых обещаниях.

вал коллег «не брать грех на 
душу» и дать возможность в 
будущем вернуться к прямым 
выборам главы. Голосование 
было поимённым. Из 17 при-
сутствовавших на заседании 
депутатов трое – Сергей Глад-
ков, Павел Подшивалов, Антон 
Вдовин – поддержали коллегу. 

Ещё четверо – Владимир Сте-
панов, Валерий Корчагин, Алек-
сандр Казаков и Андрей Леон-
чик – воздержались. Осталь-
ные 9 депутатов отказались 
согласовывать закон, который 
в будущем мог бы привести к 
возвращению прямых выборов 
главы.

– Не хватило всего одного 
голоса, – с сожалением про-
комментировал Антон Шай-
хутдинов итоговое решение 
депутатов. – Следовательно, 
прямых выборов главы в До-
брянском городском округе в 
ближайшем будущем не пред-
видится.

 – Поддерживаю, нужно всему населению голосо-
вать за мэра

 – Выборы мэра – это просто трата денег, пусть 
решает комиссия

 – Мне всё равно

По данным опроса в группе «ЗОРИ ПЛЮС» в соцсети «ВКонтакте»

%

81+11+8+F81

8,7

8

188 
человек

 e На заседании Думы 26 октября присутствовали 17 депутатов. /СКРИНШОТ ИЗ ВИДЕОТРАНСЛЯЦИИ

Как вы относитесь к всенародному 
избранию главы округа?
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 d КТО ГОЛОСОВАЛ ПРОТИВ. Не поддержали предлагаемые изменения 
в закон депутаты: Антон Палкин, Алексей Мулин, Лариса Горбунова, Игорь 
Денисов, Александр Садырев, Сергей Федорец, Андрей Дозморов, Андрей 
Пьянников, Сергей Бодин.


